

# **La paix** *commence avec* **Elles**

**Discours** de **Markus Mäder**  
Secrétaire d'État à la politique de sécurité suisse

suiwi d'une **table ronde** sur le rôle  
des femmes dans les processus  
de paix et de sécurité

**Vendredi 8 mars**  
18h15 | Uni Mail  
Salle MR380

Interprétation simultanée  
anglais/français

**[unige.ch/public](https://unige.ch/public)**  
Entrée libre



Le 8 mars, Journée internationale des droits des femmes, la façade de l'Uni Mail se recouvrira des portraits de celles et ceux qui soutiennent le rôle des femmes dans la construction et la consolidation de la paix dans le monde. Venez prendre part à une séance photo-collage aux côtés des femmes médiatrices, activistes et gardiennes de la paix.

L'UNIGE a souhaité s'associer au Département des Opérations de maintien de la Paix de l'ONU, à l'ONU Femmes, à la République et canton de Genève et la Confédération suisse, pour mener cette journée qui souligne le rôle essentiel des femmes dans les processus de paix et de sécurité.

À l'issue de cette journée de prise de vues, le Secrétaire d'État à la politique de sécurité suisse, Markus Mäder, ouvrira la table ronde «La paix commence avec Elles» pour souligner l'action de la Suisse en faveur des opérations de maintien et de consolidation de la paix ainsi que l'importance de promouvoir la participation des femmes dans la paix et la sécurité.

---

*On the 8<sup>th</sup> of March, International Women's Rights Day, the facade of Uni Mail will be covered with portraits of individuals who support the role of women in building and consolidating peace worldwide. You are invited to join a photo collage session with women mediators, activists, and peacekeepers.*

*The UNIGE has collaborated with the UN Department of Peacekeeping Operations, UN Women, the State of Geneva, and the Swiss Confederation to organize this event and highlight the critical role played by women in peace and security processes.*

*At the end of the day's events, the Swiss State Secretary for Security Policy, Markus Mäder, will inaugurate the «Peace Begins with Her» round table to emphasize Switzerland's efforts to support peacekeeping and peacebuilding operations and the significance of promoting women's participation in peace and security.*

## PROGRAMME / PROGRAM

---

### Action Inside Out

11h15-17h45 | Uni Mail

### Table ronde / Round Table

18h15 | Uni Mail, auditoire MR380

### Prise de paroles / Speech:

**Markus Mäder**, Secrétaire d'État à la politique de sécurité suisse / *Swiss State Secretary for Security Policy*

Mot de bienvenue d'**Yves Flückiger**, Recteur de l'Université de Genève / *Welcome by Yves Flückiger, Rector of the University of Geneva*

Mot d'introduction de **Nathalie Fontanet**, Vice-présidente du Conseil d'État de Genève / *Nathalie Fontanet, Vice-president of the State Council of Geneva*

### Panelistes / Panelists:

**Meltem Burak**, maître de conférences en politique européenne, productrice et animatrice du podcast Sesta sur la culture (Chypre/Pays-Bas) / *Lecturer in European politics, producer and host of the Sesta podcast on culture (Cyprus/Netherlands)*

**Ambassadeur Nathalie Chuard**, directrice du centre pour la gouvernance du secteur de la sécurité (DCAF) / *Director, Geneva Centre for Security Sector Governance*

**Luisa Franco**, chargée de programme Traitement du passé (Colombie), SwissPeace / *Dealing with the Past Program Manager (Colombia), SwissPeace*

**Gloria Gaggioli**, directrice de l'Académie de Droit International Humanitaire et de Droits Humains de Genève et Professeure à la Faculté de droit, UNIGE / *Director of the Geneva Academy and Professor at the Faculty of Law, UNIGE*

**Vanessa von Viräg**, observatrice militaire de l'UNMOGIP (Suisse) / *UNMOGIP military observer (Switzerland)*

### Modération / Moderation:

**Claire Doole**, journaliste, ancienne correspondante de la BBC / *Journalist, former BBC correspondent*

### Mot de fermeture / Closing Address:

**Sarah E. Hendriks**, directrice de la Division des politiques, des programmes et du soutien intergouvernemental, Un Women / *Director of the Policy, Programme, and Intergovernmental Support Division, UN Women*